
一般会計（歳出）質疑事項　予算審査特別委員会　令和７年３月１１日

番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
2 0 一般 出 ＜全体＞これまで役場へ来訪して申請してもらっていた

もので、令和7年度新たに町民からの申請をロゴフォーム
で行う予定のある事業についてお尋ねします。

泰山 総務 (DX)当該質疑は「予算審議外」の内容と判断し、回答を保
留します。

3 40 一般 出 1 1 1 １議会費2,102千円増の要因 中村 議会 主な理由：①職員手当等（1,537千円増）※扶養手当708千
円増、管理職手当144千円→623千円（479千円増）、議員分
期末手当281千円※人勧0.1月増見込み計上も0.05月増と
なった。。②旅費（854千円増）郡議員大会が伊仙町開催
（R6年度は大和村）、単価増。③委託料（517千円増）定例
会会議録作成委託料単価増（17,000円→20,000円）、議会
だより製作業務（新規：352千円増）。④使用料（725千円
増）AmiVoice議事録作成支援システムライセンス（新規）
792,000千円

4 41 一般 出 1 1 1 13 ライセンス使用料732000円増額の要因を伺います 永井 ライセンス使用料　①AmiVoice議事録作成支援システム
（新規）792,000円。②インデザイン（議会だより）皆減▲
60,000円　①-②＝732,000円

5 41 一般 出 ２一般管理費61,443千円増の要因 中村 総務 主な要因は、人事院勧告及び総務課付職員の増加に伴う人
件費の増、また、フロントヤード改革に伴う郵便局への窓
口業務や遠隔相談システム保守業務、RPAシステム保守業務
に係る委託料、ガバメイツピット利用料等、新たな事業の
増によるものです。

6 41 一般 出 昨年新年度時点で産業医が不在となっていたが令和7年度
の状況をお尋ねします。

泰山 総務 産業医をお願いできるよう、近隣市町村の情報収集や課内
で協議をしているところです。

7 42 一般 出 時間外勤務手当の当初予算が前年より1000万円以上の減
額となっているが、その理由についてお尋ねします。

泰山 総務 主な要因は、各課局における事務改善の成果と、休日勤務
について、振替取得を促進したことによるものです。

8 42 一般 出 令和7年度の集落駐在嘱託員は集落支援員制度を活用され
ているかお尋ねします。

泰山 総務 R7年度においても集落支援員制度に係る特別交付税措置の
報告を行う予定です。

9 42 一般 出 各自自治体の町長で行っているところが増えているが令
和7年度の交際費と公務実績は公開する予定かお尋ねしま
す。

泰山 総務 当該質疑は「予算審議外」の内容と判断し、回答を保留し
ます。

10 43 一般 出 郵便局への窓口業務についての事業の詳細についてお尋
ねします。

泰山 総務 R7.7月開所予定の「加計呂麻島ターミナル」において、テ
ナント賃借をする郵便局に一部公的証明書交付業務を委託
し、加計呂麻島住民に対するサービスの充実強化を図るも
ので、「かんたん窓口システム」「遠隔相談システム」を
郵便局窓口近辺に設置し利用することで、新たに職員を配
置することなく、支所機能を有する施設とすることを目的
としています。
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一般会計（歳出）質疑事項　予算審査特別委員会　令和７年３月１１日

番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
11 43 一般 出 遠隔相談システム保守業務の事業の詳細をお尋ねしま

す。
泰山 総務 遠隔相談システムにおいて使用する「LiveOn Meet」アプリ

ケーションの年間使用料及び機器の保守に係る業務です。

12 43 一般 出 2 1 1 12 RPAシステム保守業務で行っているRPA業務の詳細につい
てお尋ねします。

泰山 総務 税務課で行っている毎朝の消込作業です。

13 43 一般 出 ガバメイツピットの事業の詳細についてお尋ねします。 泰山 総務 他団体との業務量の比較等をしながら現状の業務の課題を
抽出できるよう、操作説明会、体験型研修を合計３回実
施。また、外部デジタル人材との「伴走型BPR支援業務現地
ヒアリング」による全職員での課題解決・業務効率化へ向
けた取組も実施。他団体との業務比較数や手順書作成数を
具体的に数値化した「１人１つ以上、庁内で比較する業務
数271。作成する手順書数310を」目標として取り組みまし
た。

14 44 一般 出 広報費3,041千円増の要因 里山 総務 主な要因としまして、R7年度より町議会だよりの作成業務
を町の広報紙広報せとうち同様制作業務委託するもので
す。それに加え印刷製本費も増額計上しております。
制作業務：ページ単価5,500円
　　　　　広報紙28頁×12月
　　　　　議会だより16頁×４月
印刷製本費：ページ単価2.5円
　　　　　広報紙28頁×12月
　　　　　議会だより16頁×4月

15 44 一般 出 ３職員研修費△1,687千円減の要因 中村 総務 奄美パークへの職員派遣満了に伴う日額旅費の減と、オン
ライン研修の推進に伴う研修旅費の減によるものです。

16 44 一般 出 ４広報費3,041千円増の要因 中村 総務 主な要因としまして、R7年度より町議会だよりの作成業務
を町の広報紙広報せとうち同様制作業務委託するもので
す。それに加え印刷製本費も増額計上しております。
制作業務：ページ単価5,500円
　　　　　広報紙28頁×12月
　　　　　議会だより16頁×４月
印刷製本費：ページ単価2.5円
　　　　　広報紙28頁×12月
　　　　　議会だより16頁×4月

17 44 一般 出 令和7年度の職員研修の目標、計画についてお尋ねしま
す。

泰山 総務 これまでに引き続き「瀬戸内町職員研修基本方針」に掲げ
る「目指す職員像」の育成を目標に、選択制オンライン研
修等、職員が学びたい時に学べる研修の更なる充実を図り
ながら実施していく予定です。
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一般会計（歳出）質疑事項　予算審査特別委員会　令和７年３月１１日

番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
18 45 一般 出 広報費　ラジオ放送業務委託料3,500千円の説明 里山 総務 業務委託料の内容

〇【番組制作】・地域の各種団体による制作番組・各学校
と協力したコンテンツ・地域住民が出演する番組・町政情
報に関する番組・防災に関する番組・町に関する行事、イ
ベントの周知及びその模様に関する番組

〇【放送業務】・自主制作番組の放送・リアルタイムな地
域の情報・県域全他のラジオ局等と連携した放送・イン
ターネット等を活用した情報発信

19 45 一般 出 ５財産管理費の伐採業務委託料及び14節の説明 中村 財管 伐採業務委託料については、町有地に係る伐採に加え、普
通財産として移管された旧小中学校敷地（7校）、旧教員住
宅敷地内の伐採業務となります。
14節の工事請負費については、手安地区の自動車学校付近
の里道の安全対策として、ガードレールを設置する予定と
しています。

20 45 一般 出 ラジオ放送業務の再開の動向についての詳細をお尋ねし
ます。

泰山 総務 当該質疑は「予算審議外」の内容と判断し、回答を保留し
ます。
※本会議一般質問にて答弁予定

21 45 一般 出 情報発信強化業務の目標と業務内容についてお尋ねしま
す。

泰山 総務 本委託の業務内容については、昨年度に引続き、KKBふるさ
とCMの制作や各SNSを活用した情報発信であります、また、
目標につきましては、KKBふるさとCMのグランプリ受賞や各
フォロワー数の増加を目標にしています。

22 45 一般 出 2 1 3 12 情報発信強化事業のR7年度の取り組み内容について 柳谷 R7年度も引続き、KKBふるさとCM制作、動画制作・発信、等
各SNSを活用し、行政情報だけでなく町の魅力を町内外に発
信致します。

23 46 一般 出 2 1 5 11 金融機関振込手数料1846000円増額の要因を伺います 永井 会計 令和6年10月から振込手数料が有料化となりＲ6年度は半年
分1,887千円計上しました。令和7年度は1年分の手数料を計
上しました。

24 46 一般 出 ６会計管理費1,848千円増の要因 中村 会計 令和6年10月から振込手数料が有料化となりＲ6年度は半年
分1,887千円計上しました。令和7年度は1年分の手数料を計
上しました。

25 46 一般 出 金融機関振込の増額理由についてお尋ねします。 泰山 会計 令和6年10月から振込手数料が有料化となりＲ6年度は半年
分1,887千円計上しました。令和7年度は1年分の手数料を計
上しました。

26 46 一般 出 当初予算で財政調整基金へ積み立てた理由についてお尋
ねします。

泰山 総務 退職手当負担金清算金が今年度のみの臨時的な収入のた
め、事業充当せずに後年度の財源とするため積み立てま
す。
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一般会計（歳出）質疑事項　予算審査特別委員会　令和７年３月１１日

番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
27 46 一般 出 2 1 7 当初予算で組んだ要因　財政調整基金、公共施設維持管

理基金について
柳谷 総務 退職手当負担金清算金が今年度のみの臨時的な収入のた

め、事業充当せずに後年度の財源とするため積み立てま
す。

28 47 一般 出 2 1 10 14 ７交通安全対策費1,625千円増の要因 中村 総務 増額の主な要因としては、交通安全防護柵設置費用及び区
画線施行費の増額に伴うものであります。

29 47 一般 出 公共施設維持管理基金へ積み立てた理由についてお尋ね
します。

泰山 総務 退職手当負担金清算金が今年度のみの臨時的な収入のた
め、事業充当せずに後年度の財源とするため積み立てま
す。

30 47 一般 出 2 1 10 15 カーブミラーの設置予定場所は？瀬戸内町内全域の老朽
化しているカーブミラーの修繕は対応できているのかお
尋ねします。

泰山 総務 町道等については、現地確認後に優先度の高い場所から修
繕対応を実施しております。県道につきましては交通安全
対策会議の合同現場診断等を通し情報共有を図っておりま
す。

31 47 一般 出 2 1 10 14 交通安全防護柵の設置予定場所についてお尋ねします。 泰山 総務 松江地区・船津地区を予定しております。

32 47 一般 出 2 1 10 14 交通安全防護柵の設置箇所は？ 柳谷 総務 松江地区・船津地区を予定しております。
33 48 一般 出 2 1 12 企画費△6,345千円減の説明 里山 企画 主な要因としまして企画費において、報償費600千円、普通

旅費522千円、負担金3,647千円の減。持続可能な地域づく
りに向けた戦略拠点形成事業において、補助金1,600千円の
減等が主な要因となっています。

34 48 一般 出 2 1 12 ８企画費△6,345千円減の要因 中村 企画 主な要因としまして企画費において、報償費600千円、普通
旅費522千円、負担金3,647千円の減。持続可能な地域づく
りに向けた戦略拠点形成事業において、補助金1,600千円の
減等が主な要因となっています。

35 49 一般 出 2 1 12 持続可能な地域づくりに向けた戦略拠点形成事業 4,473
千円の説明

里山 企画 すこやか福祉センターHUBの管理運営に伴う補助金と、島外
の企業がこの施設を５年間利用契約した場合に対しての補
助事業となっています。

36 49 一般 出 2 1 12 18 補助金（集落等支援対策強化事業）13,800千円説明 中村 企画 住民主導の地域活性化施策への支援として、住民参加型と
空き家利活用の二事業に対して助成しています。住民参加
型：補助率90％上限300千円（20件を想定）　空き家利活
用：補助率80％上限2,000千円（4件を想定）

37 49 一般 出 2 1 12 持続可能な地域づくりに向けた戦略拠点形成事業の説明 中村 企画 すこやか福祉センターHUBの管理運営に伴う補助金と、島外
の企業がこの施設を５年間利用契約した場合に対しての補
助事業となっています。

38 49 一般 出 2 1 12 18 昨年集落等支援対策強化事業が未消化となっていました
が、令和7年度の対策をお尋ねします。

泰山 企画 空き家利活用の補助上限額を1,300千円から2,000千円と
し、更なる自立した集落活性化を促したいと考えていま
す。
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番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
39 49 一般 出 2 1 12 地域おこし協力隊の令和7年度の活動計画と目標について

お尋ねします。
泰山 企画 活動計画について、R6年度と同様に移住・空き家対策業務

を主として活動予定です。
活動目標
　◎空き家バンク物件登録5件（貸主）、利用希望者登録人
数36人（借主）
　◎移住体験住宅稼働率66％以上、利用組数9組、
　◎空き家調査実施率60％、空き家持主への個別アプロー
チ12件
　◎移住相談対応143件
　◎移住者数5組7人

40 50 一般 出 2 1 12 18 コミュニティデザイン形成事業4,000千円の説明 里山 企画 すこやか福祉センターHUBの管理運営に伴う指定管理者への
補助金となります。

41 50 一般 出 2 1 12 12 委託料の903000円の業務内容の説明をお願いします 永井 企画 「子どもたちと地域のジェンダー平等学び合い事業」とし
て、町内の小中学校の児童生徒･教職員･保護者･地域の方を
対象としたワークショップや研修と町男女共同参画懇話会
開催や役場職員、町民を対象とした研修、広報紙を通した
啓発活動等を予定しております。

42 50 一般 出 ９電産管理費56,150千円増の要因 中村 総務 【主な増額 節】・主な要因のみ記載

【役務費：2,030千円 増】
・通信運搬費：スターリンクの通信料1,642千円
【委託料：5,599千円 増】
・加計呂麻島ターミナル公衆Wi-Fi環境整備2,686千円
・機器、システム保守1,028千円
【使用料及び賃借料：15,394千円 増】
・LGWANアクセス回線利用料3,880千円
・機器リース料10,436千円
【負担金、補助金及び交付金：33,258千円 増】
・自治体システム標準化NewTRY－X４移行25,840千円
・自治体中間サーバ機器更改2,791千円
・ガバメントクラウド負担金2,396千円
・自治体中間サーバ利用負担金2,791千円

※主な要因としまして、各種機器やソフトウェアライセン
スの価格が大幅に値上させている事に加え、国の標準化に
関連した負担金や機器の更改等の影響により増額計上と
なっています。

43 50 一般 出 2 1 12 コミュニティデザイン形成事業は公募予定があるのかお
尋ねします。

泰山 企画 今年度については公募予定はありません。
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一般会計（歳出）質疑事項　予算審査特別委員会　令和７年３月１１日

番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
44 50 一般 出 加計呂麻島ターミナル公衆Wi-fi環境整備事業についてお

尋ねします。
泰山 総務 R6.12月補正で計上させていただいたもの。補正要求時点で

は、R6年中の整備が可能か、R7年度になるかの見込がたっ
ていなかった。12月補正成立後の、ターミナル建設にかか
る工程会議において、R7年度での整備となることが確定し
たため、R6年度は、3月補正で減額し、R7当初で計上するこ
ととなった。

45 50 一般 出 第5次LGWAN接続ルータ利用料の事業説明と財源の説明に
ついてお尋ねします。

泰山 総務 第5次LGWANへ接続するための、ルータ機器の使用料です。
現状は町負担となっていますが、財源については国（デジ
タル庁等）へ要望中です。
（第5次LGWANとは、現行の第4次LGWANよりさらに強固な情
報セキュリティ対策を行ったものです。）
（第4次LGWANは令和7年度末に廃止されるので、今年度中の
更新が必要）

46 50 一般 出 ガバメントクラウド接続サービス関連の事業説明と財源
についてお尋ねします。

泰山 総務 LGWANを利用しガバメントクラウドへ接続するための、サー
ビスを利用するものです。現状は町負担となっています
が、財源については国（デジタル庁等）へ要望中です。
(ガバメントクラウド負担金とは別のもの）

47 50 一般 出 2 1 12 12 男女共同参画事業の委託料の実施業務についてお尋ねし
ます。

泰山 企画 「子どもたちと地域のジェンダー平等学び合い事業」とし
て、町内の小中学校の児童生徒･教職員･保護者･地域の方を
対象としたワークショップや研修と町男女共同参画懇話会
開催や役場職員、町民を対象とした研修、広報紙を通した
啓発活動等を予定しております。

48 51 一般 出 2 1 13 13 機器リース料903000円業務内容の説明をお願いします 永井 総務 取材により取下げ（3/3取材　3/4回答）

49 51 一般 出 2 1 13 13 機器リース料10,436000円増額の要因を伺います 永井 総務 役場の各種サーバ、ネットワーク機器が更新期限を迎えて
いるため、更新を行う必要がある。
各種機器やソフトウェアライセンスの価格が、定価ベース
で大幅に値上げされている。
（半導体やソフトウェア等の価格上昇や円安等が原因と考
えられる。）

50 51 一般 出 2 1 13 17 電算関連機器は昨年、ノートパソコン70台分と伺った
が、今年度の内訳を伺います

永井 総務 業務用パソコンの入替に伴うPC購入
昨年同様ノートパソコン70台
プリンター4台

51 51 一般 出 機器リース料が前年比より1000万近く増額となっている
理由についてお尋ねします。

泰山 総務 役場の各種サーバ、ネットワーク機器が更新期限を迎えて
いるため、更新を行う必要がある。
各種機器やソフトウェアライセンスの価格が、定価ベース
で大幅に値上げされている。
（半導体やソフトウェア等の価格上昇や円安等が原因と考
えられる。）
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一般会計（歳出）質疑事項　予算審査特別委員会　令和７年３月１１日

番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
52 51 一般 出 自治体システム標準化TRYX-4が3千万弱増額となっている

理由についてお尋ねします。
泰山 総務 自治体情報システム標準化費用については、国の示す仕様

に沿った標準準拠システムの開発および導入に係るもので
ある。
昨年度は、仕様書の調査・分析、現行システムと新システ
ムの差異(Fit&Gap作業)調査などの作業がメインであった
が、今年度は、システムの開発、導入がメインとなるた
め、費用が増となっている。
費用に関しては、デジタル基盤改革支援補助金にて、全額
補助の対象である。

53 51 一般 出 ガバメントクラウド負担金についてお尋ねします。 泰山 総務 自治体情報システム標準化に伴い、システムを運用するガ
バメントクラウドの環境が必要となるため。
※クラウド利用に対する経費等を情報センターが県内市町
村分をまとめて国へ支払いをおこなうため情報センターへ
の負担金
※ガバメントクラウドとは、政府が運営する共通のクラウ
ド基盤のこと。

54 51 一般 出 2 1 15 12 世界自然遺産対策費の特定外来生物防除等対策の計画に
ついてお尋ねします。

泰山 水観 現在申請中の環境省の補助事業にて継続３年目として実施
します。町内26地点に確認されている特定外来生物駆除及
びモニタリングを計画しています。

55 52 一般 出 2 1 16 18 令和7年度の自衛隊基地対策推進協議会補助金を通して実
施予定の計画についてお尋ねします。

泰山 総務 自衛隊施設整備に伴い本町の要望・考え等が反映されるよ
うに各方面への要望活動強化を計画したいと考えていると
ころです。

56 52 一般 出 2 1 17 移住体験住宅の利用実績が活発だと思いますが、令和7年
度の予約申し込み状況を踏まえて移住体験住宅は足りて
いるのかお尋ねします。移住体験住宅へ入居中、入居後
のフォローについてもお尋ねします。

泰山 企画 例年予約希望は嘉鉄に多く、大島本島側の移住体験住宅は
不足している考えております。
体験住宅利用者へのフォローについて、住宅利用開始時の
面談や集落区長との情報共有、空き家情報の提供等のフォ
ローを実施しています。

57 52 一般 出 2 1 17 18 定住促進対策の空き家残存物撤去費用助成事業が前年当
初予算よりも増額になっているがその理由についてお尋
ねします。

泰山 企画 移住需要の拡大や受入態勢強化の対策として空き家バンク
登録件数増を図るため、この事業の活用を図っていきたい
と考えています。

58 53 一般 出 10企業誘致・雇用創出促進費△122,236千円減の要因 中村 企画 企業誘致・雇用創出促進費の減としては、R6年度事業とし
て、農泊推進型施設整備事業（委託・工事）146,245千円
が、R7年度と比較した減額の主な要因となっています。

59 53 一般 出 ・チーム西方による持続可能なまちづくり事業　旧久慈
小中学校施設備品整備業務委託料の説明（積算基礎）

中村 企画 備品整備業務委託料については、旧久慈小中学校を利活用
した農泊推進型施設（宿泊・食事処等）に必要となる備品
4,975千円及び消耗品202千円、商品開発メニューの造成、
Wifi工事、家電設置など委託費12,525千円です。
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一般会計（歳出）質疑事項　予算審査特別委員会　令和７年３月１１日

番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
60 53 一般 出 ・チーム西方による持続可能なまちづくり事業　旧久慈

小中学校施設運営委託料の説明（積算基礎）
中村 企画 施設運営委託料については、農泊推進型施設（宿泊・食事

処等）の運営に携わる人材の費用として3名分（960円×8時
間×200日）を計上しています。

61 53 一般 出 旧久慈小中学校施設備品整備業務を委託としている理由
と購入予定の備品についてお尋ねします。

泰山 企画 備品購入については委託料から備品購入費用へ変更したい
と考えております。購入する備品は主なところで言います
とテレビ、冷蔵庫、エアコン、洗濯機などになります。

62 53 一般 出 旧久慈小中学校施設運営委託費の積算根拠をお尋ねしま
す。また委託業務と売上の取扱いなどが分かる事業計画
についてお尋ねします。

泰山 企画 施設運営委託料については、農泊推進型施設（宿泊・食事
処等）の運営に携わる人材の費用として3名分（960円×8時
間×200日）を計上しています。事業計画については、R7年
度に指定管理者と正式に決定することになりますが、施設
利用者の年次的な増加、満足度の向上を図りながら、指定
管理者の売上を増加させ、早い段階で委託料に頼らない自
主運営を実現したいと考えています。

63 53 一般 出 旧久慈小中学校施設運営委託についてですが、公募をさ
れる予定なのか随意契約をされる予定なのかお尋ねしま
す。随意契約をされる場合その理由もお尋ねします。

泰山 企画 施設運営委託については、公募をする予定です。

64 53 一般 出 2 1 18 12 事業内容と財源内訳 柳谷 企画 事業内容については、移動販売車業務、し尿浄化槽清掃業
務、伐採業務、防犯カメラ設置業務、施設運営業務で旧久
慈小中学校を利活用した農泊推進型施設（宿泊・食事処
等）の運営に資するための業務となっています。財源につ
いては、県の地域振興推進事業、ふるさと応援寄附金と
なっています。

65 54 一般 出 旧久慈小中学校施設備品整備業務17,702千円の説明 里山 企画 施設備品整備については、農泊推進型施設（宿泊・食事処
等）に必要となる備品及び消耗品、また地域の食材等を活
用した商品開発メニューの造成となっています。

66 54 一般 出 旧久慈小中学校施設運営4,608千円の説明 里山 企画 農泊推進型施設（宿泊・食事処等）の運営に携わる人材の
費用で3名分を計上しています。

67 54 一般 出 カーボンニュートラル推進事業1,673千円の説明 里山 企画 旅費（再エネマッチングイベント参加、再エネ先行地域視
察）206千円及び機器リース料（西古見太陽光施設）1,467
千円となっています。

68 54 一般 出 ・カーボンニュートラル推進事業の説明　ドローンを活
用した持続可能なまちづくり事業補助金の積算基礎（補
助金以外の町予算計上の説明）

中村 企画 補助金以外の町予算については、修繕費120千円や貨物運搬
費10千円、保険料300千円、補償費50千円となっています。
修繕費は年1回のドローンを点検するため、貨物運搬費は配
送用の箱をせとなみで回収するため、保険はドローンの保
険加入として、補償費はドローン運送時の破損、紛失に対
応するためです。
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番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
69 54 一般 出 ・カーボンニュートラル推進事業の説明　特定財源その

他の説明
中村 企画 瀬戸内町ゼロカーボンシティ宣言に基づいて、再生可能エ

ネルギー導入に向けた取組を行うため、再エネ先行地域へ
の視察や企業とのマッチングイベント参加を予定していま
す。財源については、ふるさと応援寄附金を充当していま
す。

70 54 一般 出 13・DX推進費事業の遠相・かん窓システムリース料の説
明

中村 R6年度に運用を開始した「遠隔相談システム・かんたん窓
口システム」の設置端末にかかるリース料。R6のプロジェ
クト実証初年度において、町に所有権が帰属する備品など
の整備は交付対象外とのことであったため、３年リース契
約とし実証初年度の経費について、交付対象とすることが
可能となりました。

71 54 一般 出 ・デジタル推進アドバイザー業務委託料の説明 中村 本町のDX推進にあたり、専門的な知識や経験を有する者か
らの助言・提言等の支援により、瀬戸内町ＤＸ推進計画の
着実な進捗を図るため、㈱キネッソジャパンと契約し、当
企業に所属している小林圭介氏を派遣いただき、町CDO補佐
官として委嘱しております。R5年度からの継続した委託事
業となっております。

72 55 一般 出 ドローンを活用した持続可能なまちづくり事業33,480千
円の説明

里山 企画 誰もが住み続けたい持続可能なまちづくりを目指すため、
災害時及び平時の両面からドローンによる物資輸送を実現
することで、地域の社会課題の解決に向け取り組むもので
す。ドローン運航のための補助金及び修繕費、貨物運搬
費、保険料、補償費を計上しています。

73 55 一般 出 2 1 20 18 3300万円の財源の内訳をお願いします 永井 企画 奄振交付金19,800千円、ふるさと応援寄付金10,000千、ド
ローンによる配送サービス収入12千円を財源としていま
す。

74 55 一般 出 2 1 20 12 デジタルネットワークラボ整備事業の内容説明をお願い
します

永井 企画 次世代向け教育の環境及び生涯にわたり学習できる環境を
整備することで、地域間・世代間の交流を促進し、デジタ
ルを通した人材育成を図ることを目的とした事業になりま
す。

75 55 一般 出 ドローンを活用した持続可能なまちづくり事業の補助金
3300万円の内訳と令和7年度の事業計画についてお尋ねし
ます。

泰山 企画 補助金の内訳としては、運航費、通信費、インフラ整備
費、保険費、燃油費、訓練費、旅費、整備費、消耗品、租
税公課となっています。R7年度の事業計画としては、現在
の隔週運航から毎週運航にすること、西方方面への路線を
拡大すること、非物流分野の事業も担うこととしておりま
す。

76 55 一般 出 AIDの事業の修繕料、通信運搬費、ドローン保険料などを
AIDが負担するのではなく、瀬戸内町が負担をする理由に
ついてお尋ねします。

泰山 企画 瀬戸内町とＡＩＤは運航委託契約を締結しており、ＡＩＤ
はドローン運航に従事することとしています。その他の修
繕や貨物運搬費、保険など事務的な部分は町がサポートし
手続きや支払を行っています。
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番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
77 55 一般 出 デジタルネットワークラボ整備事業の令和7年度の計画と

委託先についてお尋ねします。また今後も企業版ふるさ
と納税を財源として運営をされるのかお尋ねします。

泰山 企画 R7年度もeスポーツやプログラミングをはじめデジタル人材
の育成や人材交流を行うための事業を計画しており、R7年
度も運営事業者を選定し委託する予定です。財源について
は、企業版ふるさと納税だけでなく施設使用料など自主財
源も確保しながら安定的な運営を目指します。

78 55 一般 出 DX推進事業のクラウドサービス利用料についてお尋ねし
ます。

泰山 ①LoGoチャット(990千円)　②LoGoフォーム(1,294千円)の
利用料。

79 55 一般 出 遠相・かん窓システムリースについて事業の詳細をお尋
ねします。

泰山 R６年度に運用を開始した「遠隔相談システム・かんたん窓
口システム」の設置端末にかかるリース料。R6のプロジェ
クト実証初年度において、町に所有権が帰属する備品など
の整備は交付対象外とのことであったため、３年リース契
約とし実証初年度の経費について、交付対象とすることが
可能となりました。

80 55 一般 出 デジタル推進アドバイザー業務の委託予定先についてお
尋ねします。

泰山 これまでの実績などを踏まえ、人材の見込はたてておりま
すが、現況では未定です。

81 55 一般 出 加計呂麻島ターミナルNW整備業務の委託内容についてお
尋ねします。

泰山 R5から6に繰越していた当事業費は、ターミナル施設建設に
合わせ、R7年度での計上となりました。
予定している郵政委託業務を可能とするため、本町LGWAN回
線をつなぐ整備です。

82 56 一般 出 2 1 23 庁舎建設基金の今後の積立計画と積立目標金額について
お尋ねします。

泰山 総務 明文化した計画および目標金額はありません。本庁舎は築
36年です。RC造の耐用年数を50年とし、築50年までの14年
後2039年をメドに時勢に応じた対応を想定しています。

83 57 一般 出 2 2 1 12 委託料の鑑定評価業務」は前年には無かった項目と思い
ますが内容の説明をお願いします

永井 税務 固定資産評価基準に基づき、３年に一度の基準年度に土地
の評価の見直しを実施するため、固定資産税標準宅地の適
正な価値を求めるための基礎資料作成業務委託でありま
す。
　前回は令和４年度に実施。次回は、令和10年度実施予定

84 57 一般 出 2 2 1 14税務総務費7,707千円増の説明 中村 税務 主な要因は、鑑定評価業務委託、eLTAXサービス審査システ
ム更新一時経費業務委託料であります。

85 57 一般 出 2 2 1 12 鑑定評価業務について詳細をお尋ねします。 泰山 税務 固定資産評価基準に基づき、３年に一度の基準年度に土地
の評価の見直しを実施するため、固定資産税標準宅地の適
正な価値を求めるための基礎資料作成業務委託でありま
す。
　前回は令和４年度に実施。次回は、令和10年度実施予定
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番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
86 59 一般 出 2 3 1 12 委託料の「通知書作成業務」は前年には無かった項目だ

と思いますが内容の説明をお願いします
永井 町生 申し訳ございません。P60の委託費に同額を計上しており、

P59の委託料の通知書作成業務　3,811千円は補正にて減額
させていただきます。
　また、計上理由といたしましては、戸籍法一部改正に伴
い、戸籍への振り仮名対応について、本町に本籍をおいて
いる方への通知書作成（圧着ハガキ）に関する費用であり
ます。

87 59 一般 出 2 3 1 15戸籍住民基本台帳費21,640千円増の説明 中村 町生 主な要因といたしまして、標準化・共通化事業、戸籍の振
り仮名記載事業、共済費の増によるものであります。

88 60 一般 出 2 3 1 12 戸籍の振り仮名記載事業の説明と完了メドについてお尋
ねします。

泰山 町生 従前、氏名の振り仮名（フリガナ）は戸籍上公証されてい
ませんでしたが、改正法の施行により、戸籍の記載事項
に、新たに氏名のフリガナが追加されることになりまし
た。
　改正法は、令和７年５月２６日に施行されます。
　完了目処は、改正法の施行日後の１年後となっておりま
す

89 60 一般 出 2 3 1 12 標準化・共通化事業についての詳細をお尋ねします。 泰山 町生 国民（町民）が行政手続において情報通信技術の便益を享
受できる環境を整備するとともに、情報通信技術の効果的
な活用により持続可能な行政運営を確立することが国及び
地方公共団体の喫緊の課題であることに鑑み、地方公共団
体情報システムの標準化に関する法律に基づき、地方公共
団体情報システムの標準化の推進を図って行くものであり
ます。
　標準化対象業務は、現在２０業務が指定されており、そ
のうち、戸籍関係においては戸籍の附票及び戸籍が対象と
なっており、戸籍の附票・戸籍の標準準拠システムへの移
行に伴う改修経費を計上しており、７年度末までに完了予
定となっています。なお、デジタル基盤改革支援補助金は
10/10を予定しています。

90 63 一般 出 16監査委員費△8,652千円減の説明 中村 監査 議会事務局の職員が監査委員の補助職員業務を兼務するこ
とで、令和７年度における職員に係る人件費（給料、職員
手当等、共済費）が皆減（▲8,513千円）、旅費の単価増も
令和7年度は町村監査委員全国研修会（R7年度は龍郷・喜界
が参加）の未計上により減（▲89千円）、業務のデジタル
化によるテプラー代等の消耗品等が減（▲39千円）、大島
郡監査委員協議会負担金の減（▲11千円）

91 63 一般 出 監査委員の職員が不在となっているがその理由について
お尋ねします。

泰山 監査 郡内の多くの議会事務局と同様に、議会事務局職員が監査
委員の補助職員業務を兼務。
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一般会計（歳出）質疑事項　予算審査特別委員会　令和７年３月１１日

番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
92 64 一般 出 3 1 1 18 社会福祉協議会運営費」が前年より2倍に増額になった要

因を伺います
永井 保福 サービスの拡充、高齢者や障害者に対する支援強化には、

スタッフの確保と育成・質の高い優秀な人材を確保する事
が必要。準公共団体として、地域福祉の向上に行政と連携
し活動する中、資金不足により民間から借り換えをしてお
り社会福祉法人では瀬戸内町のみ。

93 64 一般 出 3 1 1 17社会福祉総務費4,481千円増の説明 中村 保福 職員給与の増・社会福祉協議会補助金の増。
94 64 一般 出 3 1 1 20 ・生活資金貸付金の説明（最近の傾向等） 中村 保福 生活困窮者・生活保護への貸付は毎年横ばい。（約15～20

人）

95 64 一般 出 3 1 1 2 社会福祉総務費に医療職を配置している理由についてお
尋ねします。

泰山 保福 生活困窮者や、福祉に係る様々な相談の中、健康指導や心
のケア等、保健師として必須な業務の為。

96 64 一般 出 3 1 1 18 社会福祉協議会運営費の予算が前年当初予算より倍と
なっている理由をお尋ねします。

泰山 保福 サービスの拡充、高齢者や障害者に対する支援強化には、
スタッフの確保と育成・質の高い優秀な人材を確保する事
が必要。準公共団体として、地域福祉の向上に行政と連携
し活動する中、資金不足により民間から借り換えをしてお
り社会福祉法人では瀬戸内町のみ。

97 65 一般 出 18老人福祉費△15,243千円減の説明 中村 保福 介護保険特別会計への繰出金の減と地域自立生活支援事業
の介護会計への移動が主な要因です。

98 65 一般 出 ・報償費の積算説明（対象者数の傾向等） 中村 保福 敬老祝金につきましては、現時点算定での対象者は増えて
いく見込みですが、節目を迎える方の人数や対象外になる
方の影響で、数年間は増減を繰返して概ね横ばいになるの
ではと考えています。
高齢者無料乗車乗船券事業につきましては、R3-5年度実績
がほぼ同額だったため、横ばいを見越して居ます。

99 65 一般 出 ・扶助費の説明（最近の傾向等） 中村 保福 養護老人ホーム寿老園の措置費用です。町の定員56人の利
用者の状況や状態により費用の増減があるため補正予算含
め対応している状況です。

100 65 一般 出 ・繰出金の説明（今後の見込み等） 中村 保福 介護会計における公費負担の町負担分です。
現状では概ね横ばいで緩やかな減少になるかと思われます
が、サービス利用者の状況や第10期介護計画（令和9～11年
度）の介護報酬改定の見直し、公費負担割合がある際は増
額が見込まれます。

101 65 一般 出 敬老祝金支給額ですが、平成29年度議案第54号敬老祝金
支給条例改正の際の議決のシュミレーションと比較する
とどのように推移しているのかお尋ねします。

泰山 保福 シュミレーションが令和5年までのもので緩やかに上昇して
いく推移となっていますが、亡くなられている方や転出等
による減で推移どおりには至っていませんが、平成29年度
と令和5年度の当初予算ベース（対象者）で比較すると対象
者数29人、平成29年当時の支給割合で228万円の増額となっ
ています。

102 65 一般 出 全国的に高齢者の免許証返納の推奨や支援が増えてきて
いるが、令和7年度高齢者無料乗車乗船券交付事業は対象
年齢を拡充する計画となっているのか、令和6年度と同様
なのかお尋ねします。

泰山 保福 令和6年度同様の計画となっています。
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一般会計（歳出）質疑事項　予算審査特別委員会　令和７年３月１１日

番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
103 66 一般 出 3 1 3 19 扶助費は小規模のグループホームも含まれるのか伺いま

す
永井 保福 家族の介護負担の大きい、自宅での介護のみとしていま

す。

104 66 一般 出 介護人材ポイント事業が前年度当初予算より減額してい
る理由をお尋ねします。

泰山 保福 実績から登録者数も減り、登録してもポイントの交換には
来ないというような状況であるためです。

105 67 一般 出 3 1 4 19 19障害者自立支援費事業の説明 中村 保福 障害者・児が生活する上で、自立の訓練や生活の中での補
助を人を介しての負担軽減にて支援する事業。（就労支
援・居宅介護等）

106 67 一般 出 3 1 4 19 子ども通院費等助成事業の補助内容と利用予定数につい
てお尋ねします。

泰山 保福 本島内で治療が出来ない子供の世帯に対しての旅費扶助。
県1/3・町1/3・自己負担1/3として、子と付き添いの方１人
分の補助。

107 68 一般 出 3 1 4 19 20地域生活支援事業扶助費の説明 中村 保福 地域で生活する上で障害者の負担を軽減する為の、補装具
購入等の扶助費（ストマ・杖等）

108 69 一般 出 3 1 5 21国民健康保険事務費13,422千円増の説明（今後の見込
み等）

中村 保福 主な増としましては、国保特会（事務費）任用職員人件費
組替増（10,981千円）、財政安定化（1,025千円）直近３ヵ
年平均見込増、保険基盤安定保険者支援（1,465千円）直近
３ヵ年平均見込増によるものです。
今後の見込といたしましては、大幅な増減はないと思われ
ます。

109 69 一般 出 22地域包括支援センター運営費11,039千円増の説明 中村 保福 重層的支援体制事業に向けて配置していた保健師を包括支
援センターの予算へ戻したため

110 69 一般 出 地域包括支援センター運営費に医療職を配置している理
由についてお尋ねします。

泰山 保福 包括支援センターでは、福祉、保健、医療などさまざまな
分野から総合的に高齢者とその家族の生活を支える地域の
窓口となっているため

111 70 一般 出 3 1 7 23後期高齢者医療費23,444千円増の説明（今後の見込み
等）

中村 保福 後期高齢者医療給付費等負担金（12,475千円）後期高齢者
医療事業特別会計（事務費繰出金）（11,507千円）が主な
増となっております。今後の見込といたしましては、大幅
な増減はないと思われます。

112 70 一般 出 24重層的支援体制整備事業の廃目説明 中村 保福 重層的支援体制整備事業は、こども、障害者、高齢者な
ど、それぞれの分野の事業を連携するためにまとめる形の
事業ですが、補助金の補助率等もこれまでと変わりなく、
また、我が事・丸ごと事業で連携を図っていることなどか
ら、一旦見直してみようとしているところです

113 70 一般 出 令和7年度介護予防支援業務の委託予定のないようについ
てお尋ねします。

泰山 保福 町外に居住する要支援認定者が介護予防サービスを利用す
る場合に、町外の予防プラン作成事業者に作成を委託する
ものです。

114 70 一般 出 3 1 7 18 後期高齢者医療費の前年よりも増額している理由につい
てお尋ねします。

泰山 保福 R6年度の鹿児島県後期高齢者医療広域連合通知による市町
村負担金（当初予算）概算額一覧を参考に推定見込額を計
上しております。
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一般会計（歳出）質疑事項　予算審査特別委員会　令和７年３月１１日

番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答
115 70 一般 出 3 1 6 12 島の保健室のR７年度の活動内容について 柳谷 保福 火曜日に生間港、木曜日に瀬相港の待合所で相談対応業務

を行います。

116 71 一般 出  保険総務費から医療職の減となっているが業務上問題な
 いか確認したいと思います。

泰山 町生 当該質疑においては、予算書に記載がなく不明な質問だっ
たので議員本人に問い合わせしたところ、間違っているの
で取り下げしたいとの連絡を受けました。

117 71 一般 出 3 2 1 7 他市町村でも入学祝金を行っていない自治体もあるが、
令和7年度は新聞などでもPRしてみる計画はあるかお尋ね
します。

泰山 町生 現在のところ、ＰＲするような計画はありません。

118 72 一般 出 3 2 2 19 25児童措置費37,660千円増の説明 中村 町生 増の主な要因は、2024年10月の制度改正に伴い対象児童が
高校生年代まで引き上げられ、さらに第3子以降一律30,000
円に(1ヶ月あたり)あがったためです。

119 72 一般 出 26高丘保育所費15,105千円増の説明 中村 町生 増の主な要因は会計年度報酬の3,311千円、給料等（各種手
当、共済費含む）8,317千円、代替要員謝金1,800千円、エ
アコン購入費1,243千円です。

120 72 一般 出 3 2 1 12 委託料の子育て短期支援事業の詳細をお尋ねします。 泰山 町生 子育て短期支援事業とは、保護者の疾病その他の理由によ
り家庭においてこどもを養育することが一時的に困難と
なった場合等に、児童養護施設等において一定期間、養
育・保護を行うことにより、これらのこども及び、その家
庭の福祉の向上を図る事業です。

121 74 一般 出 3 2 4 27へき地保育所費4,990千円増の説明 中村 町生 増の主な要因は、会計年度任用職員の報酬2,730千円、会計
年度任用職員の職員手当等1,078千円、保育士代替要員謝金
1,120千円です。
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